
 

 Ata Nº 16/2019 

ATA DA REUNIÃO Nº 16/2019 - Ordinária 

Ata da (16ª) decima sexta reunião do ano de dois mil e dezenove do Conselho de Centro 1 

da UDESC Laguna. Aos treze dias do mês de novembro do ano de dois mil e dezenove, com 2 

início às quatorze horas, na sala de reuniões do bloco II, localizada na Avenida Coronel 3 

Fernandes Martins, nº 270, bairro Progresso, Laguna, SC, reuniu-se ordinariamente o 4 

Conselho de Centro. A reunião foi presidida pela Professora Patricia Sfair Sunye, Diretora 5 

Geral da UDESC Laguna, e secretariada por mim, Daniel Vidal Reis. Estiveram presentes 6 

segundo a lista de presença os seguintes conselheiros: Aline Fernandes de Oliveira, Carlos 7 

André da Veiga Lima Rosa (Representantes dos diretores), Fabio de Farias Neves 8 

(Representantes dos chefes de Departamento), Douglas Emerson Deicke Heidtmmann 9 

Junior, Micheli Cristina Thomas, Miklos Maximiliano Bajay (Representantes docentes) Ana 10 

Elise Cardoso Inácio (Representante técnica) Isabela Deitos Sartori (Representante 11 

discente), Luiz Rodrigo Mota Vicente (Representante da Comunidade Regional). Constatado 12 

o quórum regimental, a senhora Presidente cumprimentou a todos os conselheiros presentes 13 

e abriu a reunião. 01) Ata: A senhora Presidente agradeceu a presença de todos e, como 14 

primeiro ponto da reunião, colocou em apreciação e votação as Atas 014/2019 e 015/2019. 15 

Não havendo discussão foram colocadas em votação sendo aprovadas por unanimidade. 02) 16 

Expedientes: Como primeiro item de expediente, a Senhora Presidente deu posse aos 17 

representantes docentes professor Miklos Maximiliano Bajay (titular) e Professor Christian da 18 

Silva (suplente) e às representantes discentes Isabela Deitos Sartori (titular) e Eduarda Mendonça 19 

de Souza (suplente) eleitos pelo Edital DG/CERES Nº 21/2019 para um mandato de dois anos 20 

com vigência até doze de novembro de dois mil e vinte um. Após informou a ausência justificada 21 

da professora Alice de Oliveira Viana para participação em banca de um concurso docente na 22 

UFSC.  Findo o expediente, a senhora Presidente passou então para o item 03) Ordem do 23 

dia: 3.1) Processo 29375/2019; Interessado: Fundação Universidade Do Estado De SC 24 

Udesc; Assunto: Homologação de Ad Referendum no Departamento de Engenharia de Pesca 25 

e Ciências Biológicas e Conselho de Centro - Processo n. 27602/2019 - Solicitação de 26 

Processo Seletivo (Zoologia).; Relatora: Alice de Oliveira Viana, em razão da ausencia da 27 

conselheira Alice, o Conselheiro Carlos André da Veiga Lima Rosa leu o relato. O relator fez 28 

a leitura do relato concluindo com parecer Favorável; o processo foi colocado em discussão 29 

e não havendo discussão o processo foi colocado em votação, sendo aprovado por 30 

unanimidade.  3.2) Processo 26811/2019; Interessado: Victor Berti Faísca; Assunto: 31 

Requerimento de Dilatação de Prazo - Victor Berti Faísca.; Relatora: Alice de Oliveira Viana 32 

leitura Carlos André da Veiga Lima Rosa. O relator fez a leitura do relato concluindo com 33 
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 Ata Nº 16/2019 

parecer favorável a dilatação em 1 semestre; o processo foi colocado em discussão, Patrícia 34 

questiona se no semestre que vem ele terá somente o TCC, Carlos André responde que ele 35 

poderia terminar este semestre caso não reprove no TCC, o Prof. Fabio informa que o mesmo 36 

não conseguiu concluir o TCC este semestre e por isso será reprovado, precisando da 37 

dilatação para terminar no semestre que vem o processo foi colocado em votação, sendo 38 

aprovado por maioria de votos. 3.3) Processo 28345/2019; Interessado: Eduardo 39 

Nogueira Giovanni; Assunto: Solicitação de credenciamento para ministrar a disciplina 40 

Projeto de Edificações Verticais; Relator: Aline Fernandes de Oliveira. A relatora fez a leitura 41 

e explanação de seu relato concluindo com parecer favorável; o processo foi colocado em 42 

discussão e não havendo discussão o processo foi colocado em votação, sendo aprovado por 43 

unanimidade. 3.4) Processo 27755/2019; Interessado: Gabriela Morais Pereira; Assunto: 44 

Solicitação de credenciamento na disciplina Projeto de Equipamento para Áreas Centrais 45 

Consolidadas; Relator: Aline Fernandes de Oliveira. O relator fez a leitura e explanação de 46 

seu relato concluindo com parecer Favorável; o processo foi colocado em discussão e não 47 

havendo discussão o processo foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 48 

3.5) Processo 29010/2019; Interessado: Aline Brum Figueredo; Assunto: 49 

Credenciamento de Disciplinas; Relatora: Ana Elise Cardoso Inácio. A relatora fez a leitura 50 

e explanação de seu relato concluindo com parecer favorável; o processo foi colocado em 51 

discussão e não havendo discussão o processo foi colocado em votação, sendo aprovado por 52 

unanimidade. 3.6) Processo 28937/2019; Interessado: Ivana Righetto Moser; assunto: 53 

Solicitação de credenciamento em disciplina; Relator: Ana Elise Cardoso Inácio. A relatora 54 

fez a leitura e explanação de seu relato concluindo com parecer Favorável; o processo foi 55 

colocado em discussão e não havendo discussão o processo foi colocado em votação, sendo 56 

Aprovado por unanimidade. 3.7) Processo 25620/2019; Interessada: Giselle Royer Bion; 57 

Assunto: Homologação de Ad Referendum: PLANO DE CAPACITAÇÃO DOCENTE - PIQD 58 

2020; Relator: Carlos André da Veiga Lima Rosa. O relator fez a leitura e explanação de seu 59 

relato concluindo com parecer Favorável; o processo foi colocado em discussão e não 60 

havendo discussão o processo foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 61 

3.8) Processo 13103/2019; Interessado: David Valença Dantas; Assunto: Visita técnica 62 

ao Parque Estadual da Serra do Tabuleiro; Relator: Carlos André da Veiga Lima Rosa. O 63 

relator fez a leitura e explanação de seu relato concluindo com parecer Favorável; o processo 64 

foi colocado em discussão e não havendo discussão o processo foi colocado em votação, 65 

sendo aprovado por unanimidade. 3.9) Processo 29314/2019; Interessado: Fundação 66 

Universidade Do Estado De SC Udesc; Assunto: Planilha de Ocupação Docente e PTIs  67 

Provisórios -  2020/1 - Departamento de Engenharia de Pesca e Ciências Biológicas.; 68 
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 Ata Nº 16/2019 

Relator: Douglas Emerson Deicke Heidtmann Junior. O relator fez a leitura e explanação de 69 

seu relato concluindo com parecer favorável; o processo foi colocado em discussão e não 70 

havendo discussão o processo foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 71 

3.10) Processo 13509/2019; Interessado: Guilherme Cherem Schwarz Pierri; Assunto: 72 

Visita técnica à EPAGRI; Relator: Douglas Emerson Deicke Heidtmann Junior. O relator fez 73 

a leitura e explanação de seu relato concluindo com parecer Favorável; o processo foi 74 

colocado em discussão e não havendo discussão o processo foi colocado em votação, sendo 75 

aprovado por unanimidade. 3.11) Processo 29038/2019; Interessado: Rodrigo Machado; 76 

Assunto: Credenciamento de Disciplinas; Relator: Fabio de Farias Neves. O relator fez a 77 

leitura e explanação de seu relato concluindo com parecer Favorável; o processo foi colocado 78 

em discussão e não havendo discussão o processo foi colocado em votação, sendo aprovado 79 

por unanimidade. 3.12) Processo 26638/2019; Interessado: Paulo Eduardo da Silva 80 

Veiga Junior; Assunto: Requerimento de Dilatação de Prazo - Paulo Eduardo da Silva Veiga 81 

Junior.; Relator: Fabio de Farias Neves. O relator fez a leitura e explanação de seu relato 82 

concluindo com parecer contrário à solicitação de dilatação de prazo. O processo foi colocado 83 

em discussão, a Conselheira Aline questiona quantas disciplinas o acadêmico está cursando, 84 

o Conselheiro Fabio informa que ele está cursando TCC II e Estágio e por isso no 85 

departamento de arquitetura viram que não tem necessidade de dilatação de prazo, se ele 86 

reprovar pode solicitar a dilação de prazo, a conselheira Patricia pondera que é o mesmo 87 

caso do acadêmico Vitor, o Conselheiro Carlos André informa que o curso de arquitetura 88 

marcou as apresentações de TCC para a semana de exames finais, portanto caso o 89 

acadêmico seja reprovado no TCC não terá tempo hábil para entrar com processo de 90 

dilatação de prazo e o mesmo ser apreciado na comissão de ensino e no CONCECERES, após 91 

se seguiu grande discussão sobre o curso de Arquitetura ter marcado as bancas de TCC para 92 

a semana de exames finais o que impossibilita a realização de exame dos alunos que 93 

porventura forem reprovados no TCC, após a discussão, o processo foi colocado em votação, 94 

sendo o parecer contrário do relator reprovado por maioria de votos. Após a votação do 95 

parecer do Conselheiro Fabio de Farias Neves o conselheiro Carlos André proferiu parecer 96 

substitutivo favorável a dilatação de prazo em 1 semestre do discente Paulo Eduardo da 97 

Silva Veiga Junior, sendo colocado em votação foi aprovado por maioria de votos o parecer 98 

substitutivo favorável. 3.13) Processo 25006/2019; Interessado: Fundação Universidade 99 

Do Estado De SC Udesc; Assunto: Alteração de banca de Processo Seletivo 07/2019 - 100 

Exercício Físico e Saúde -  Aprovado em Processo 21230/2019.; Relator: Jorge Luiz 101 

Rodrigues Filho. Devido à ausência do relator, a Presidente Patricia Sfair Sunye fez a leitura 102 

do relato concluindo com parecer Favorável; o processo foi colocado em discussão e não 103 
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 Ata Nº 16/2019 

havendo discussão o processo foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 104 

3.14) Processo 29374/2019; Interessado: Fundação Universidade Do Estado De SC 105 

Udesc; Assunto: Homologação de Ad Referendum no Departamento de Engenharia de Pesca 106 

e Ciências Biológicas e Conselho de Centro - Processo n. 27601/2019 - Solicitação de 107 

Processo Seletivo (Física e Cálculo).; Relator: Jorge Luiz Rodrigues Filho. Devido à ausência 108 

do relator, a Presidente Patricia Sfair Sunye fez a leitura do relato concluindo com parecer 109 

Favorável; o processo foi colocado em discussão e não havendo discussão o processo foi 110 

colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 3.15) Processo 27149/2019; 111 

Interessado: Fundação Universidade Do Estado De SC Udesc; Assunto: Solicitação de 112 

aprovação das  Planilhas de Ocupação Docente e dos Planos de Trabalho Individuais do curso 113 

de Arquitetura e Urbanismo, referentes ao semestre 2020-1; Relator: Micheli Cristina 114 

Thomas. O relator fez a leitura e explanação de seu relato concluindo com parecer contrario; 115 

o processo foi colocado em discussão, A Conselheira Patricia explicou que em 2019-1 o 116 

Professor Neilson fez um PTI que alocava 30 horas, por que ele dizia que não poderia alocar 117 

mais porque ele não tinha autorização para alocar hora no programa de extensão que ele 118 

alocava 10 horas, isso aconteceu no PTI 2019-1 e no 2019-2 a mesma coisa, mas na verdade 119 

uma coisa não tem nada a ver com a outra, ele tem que alocar 40 horas de atividades 120 

semanais, não importa se é extensão, administrativo, aula ou orientação de aluno, e o PTI 121 

dele é limpo, além das aulas, ele não tem orientação de TCC, ele não tem atividade de 122 

Pesquisa, ele não tem atividade de extensão, ele não tem projeto de ensino, ele não tem 123 

atividade administrativa, e de acordo com o Regimento Interno da UDESC cabe ao Chefe de 124 

Departamento sugerir as atividades que ele complete 40 horas de PTI e cabe ao Colegiado 125 

Pleno do Departamento aprovar essas atividades, ele não podem simplesmente não aprovar 126 

o PTI e jogar isso para frente, isso é um assunto que é do Departamento e deve ser resolvido 127 

no Departamento, após ampla discussão o processo foi colocado em votação, sendo 128 

aprovado por maioria de votos. 3.16) Processo 28693/2019; Interessado: Michelle Souza 129 

Benedet; Assunto: Solicitação de criação do Núcleo de Assistência e Apoio Estudantil - 130 

NAAE.; Relator: Micheli Cristina Thomas. O relator fez a leitura e explanação de seu relato 131 

concluindo com parecer Favorável; o processo foi colocado em discussão e na discussão 132 

Carlos André solicitou a retirada do nome da Ana do documento de criação pois o setor não 133 

pode ser vinculado a um servidor especifico o processo foi colocado em votação, sendo 134 

aprovado por unanimidade. 3.17) Processo 29890/2019; Interessado: Fundação 135 

Universidade Do Estado De SC Udesc; Assunto: Indicação de Representantes do 136 

Departamento de Arquitetura e Urbanismo do CERES/UDESC para Comissão de Pesquisa.; 137 

Relator: Miklos Maximiliano Bajay. O relator fez a leitura e explanação de seu relato 138 
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 Ata Nº 16/2019 

concluindo com parecer Favorável; o processo foi colocado em discussão e não havendo 139 

discussão o processo foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 3.18) 140 

Processo 26681/2019; Interessado: Bruna de Souza Silva; Assunto: Requerimento de 141 

dilatação de prazo em um semestre - Bruna de Souza Silva.; Relator: Miklos Maximiliano 142 

Bajay. O relator fez a leitura e explanação de seu relato concluindo com parecer contrário à 143 

solicitação de dilatação de prazo da discente Bruna de Souza Silva; o processo foi colocado 144 

em discussão, o conselheiro Carlos André pede coerência na votação para não julgar dois 145 

processos iguais de forma diferente, quando o Departamento diz que ela não precisa pedir 146 

dilatação, que ela pode pedir depois e ao mesmo tempo esse mesmo Departamento coloca 147 

a defesa do TCC, que é uma disciplina que ela faz e que ela pode rodar, para o final de tudo, 148 

ele impede ela de pedir, estão alegando que ela não precisa pedir agora, que ela pode pedir 149 

depois, só que não tem como ela pedir depois, pois ela tem 10 dias úteis para entrar com 150 

recurso a partir da data que for avisada, o Professor Alberto falou que vai divulgar as notas 151 

do TCC até dia 20 de dezembro, quando eu peço coerência é neste sentido, pois o 152 

Departamento está impedindo qualquer tipo de possibilidade, está negando pois ela pode 153 

pedir depois mas não tem como ela pedir depois pois não vai ter Conselho de Centro depois 154 

do dia 20, a Presidente Patricia reforça que no pior dos cenários do universo em que as 155 

notas sejam divulgadas apenas dia 20 de dezembro no final da tarde, a única forma dela se 156 

garantir é ela protocolar um recurso, quem vai estar aqui, todos nós temos que ficar de 157 

plantão aqui para que ela venha recorrer, o relator Miklos informa que não sabia da data de 158 

divulgação das notas do TCC e por isso não levou em consideração durante seu relato, 159 

depois questiona o conselheiro Carlos André sobre o tempo de integralização de curso do 160 

discente que veio de transferência externa, o conselheiro Carlos André informa que conta 161 

desde a entrada no curso original de qual o aluno veio transferido, isso gera problemas pois 162 

nem sempre ele consegue manter a sequência de disciplinas pois gera choques de horários, 163 

com isso é comum atrasar a conclusão de curso do aluno que vem de transferência. Após a 164 

discussão o parecer contrário à solicitação de dilatação de prazo da discente Bruna de Souza 165 

Silva do relator Miklos Maximiliano Bajay foi colocado em votação, sendo reprovado por 166 

maioria de votos. Após a votação a Presidente Patricia proferiu parecer substitutivo favorável 167 

à solicitação de dilatação de prazo da discente Bruna de Souza Silva em 1 semestre, 168 

colocado em votação o parecer substitutivo favorável a solcittação de dilatação de prazo da 169 

discente Bruna de Souza Silva foi aprovado por maioria de votos. 3.19) Processo 170 

28911/2019; Interessado: Jair Juarez Joao; Assunto: Credenciamento de docente para as 171 

disciplinas de Química Analítica.; Relator: Patrícia Sfair Sunye. O relator fez a leitura e 172 

explanação de seu relato concluindo com parecer Favorável; o processo foi colocado em 173 
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discussão e não havendo discussão o processo foi colocado em votação, sendo aprovado por 174 

unanimidade. 3.20) Processo 18290/2019; Interessado: MAISA DE AMORIM BLEYER; 175 

Assunto: Proposta de resolução para  utilização de espaço físico na UDESC Laguna; Relator: 176 

Vistas: Patrícia Sfair Sunye. O relator fez a leitura e explanação de seu relato concluindo 177 

com parecer Favorável; o processo foi colocado em discussão e não havendo discussão o 178 

processo foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Esgotada a ordem do 179 

dia, a senhora Presidente passou então para o item 04) Comunicações Pessoais: O 180 

conselheiro Carlos André informou que marcará uma reunião com os chefes de 181 

departamento e os NDE’s sobre acreditação da extensão, e também informou que no dia 02 182 

de dezembro às 14htem uma reunião sobre a comissão permanente de capacitação docente 183 

e solicitaram para todos os membros comparecerem, também informou que marcará uma 184 

reunião com os dois chefes de departamento e as direções para formular o calendário do 185 

Ceres de 2020, também solicitou atenção ao departamentos para tramitar corretamente os 186 

processos pois quatro processos que deveriam ser aprovados na comissão de pesquisa foram 187 

enviados diretamente ao conselho de centro o que gerou atraso na tramitação. A professora 188 

Patricia comunicou que os departamentos irão receber um pedido da Direção Geral de 189 

proposição de orçamento para o ano que vem, dos gastos do departamento para o ano que 190 

vem. Não havendo mais manifestações. A senhora Presidente declarou encerrada a reunião, 191 

da qual eu, Daniel Vidal Reis, secretário do Conselho de Centro, lavrei e assinei a presente 192 

ata que, após ser lida e aprovada, será assinada pela senhora Presidente, pelo secretário e 193 

demais conselheiros presentes. Laguna, aos treze dias do mês de novembro do ano de dois 194 

mil e dezenove. 195 

 

 

 

Patricia Sfair Sunye Aline Fernandes de Oliveira Carlos André da V. Lima Rosa 

Presidente Conselheiro Conselheiro 

   

Fabio de Farias Neves Douglas E. D. H. Junior (T) Micheli Cristina Thomas (T) 

Cristian Berto Da Silveira Gabriela Morais Pereira (S) Cristian Berto da Silveira (S) 

Conselheiros Conselheiros Conselheiros 
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Miklos Maximiliano Bajay (T) Ana Elise Cardoso Inácio (T) Isabela Deitos Sartori (T) 

Christian da Silva (S) Milla Lima Faust (S) Eduarda M. de Souza (S) 

Conselheiros Conselheiros Conselheiros 

   

Gustavo Gimi S. Claudino (T)  Daniel Vidal Reis 

Luiz Rodrigo Mota Vicente (S)  Secretário 

Conselheiros   
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